

# LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Extranjero semestre . . . 24' Un mes . . . . . 2'50 Ptas. Número suelto . . . . . 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Oímo, 2—Tel. 1243 ADMINISTRACION: P. Cort. 29. Tel. 9 2820 PALMA DE MALLORCA

Jueves 4 de Agosto de 1938.—III Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLV. — Núm. 13.774

## Saludo a Franco:

## ¡¡Arriba España!!

# EL DESASTRE ROJO SE CONFIRMA

En el sector de Fayón sufrieron un serio descalabro abandonando en el campo más de 300 muertos y un centenar de prisioneros. — Por momentos se van perfilando las características del desastre marxista.—Nuestra aviación sigue actuando brillantemente.

## El parte oficial de guerra

DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO CON NOTICIAS LLEGADAS HASTA LAS 22 HORAS DEL DIA DE HOY

En el día de hoy han continuado los fracasos de los rojos en el sector del Ebro, donde cada momento que pasa se van perfilando las características de su desastre. Las bajas de las fuerzas rojas son incalculables. Un nuevo intento de alimentar el combate en el sector al norte de Fayón, fué causa de que sufriesen un duro descalabro y de que abandonasen en el campo más de 300 muertos y un centenar de prisioneros. En el sector central, unos intentos de filtración de algunas unidades rojas en la zona de las fuentes del Guadalaviar, fueron deshechos y batidos por nuestra caballería, que recogió en el campo numerosos cadáveres de enemigos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. En combate aéreo ha sido derribado hoy un avión rojo tipo "Boeing". Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de las estaciones ferroviarias de Hospitalet y Tarragona, provocando grandes incendios, y la fábrica de material de guerra de Patrisos, en la que también se produjeron incendios.

Salamanca, de Agosto de 1938.—III Año Triunfal. De orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

## BURRIANA

Todo un programa rojo

Desrita ha quedado la destrucción de Burriana. Todo un programa de salvajismo delirante: pillaje, asesinato y cómo apoteosis final la voladura con dinamita. Si fuera posible establecer matices y líneas de altura en la constante y progresiva barbarie, diríamos que en Burriana se han superado a sí mismos.

Hemos esperado las reacciones que en el mundo de los profesionales del humanitarismo había de producir un hecho culminante en el proceso del sadismo público. Era de suponer que quienes negaron sus vestimentas ante la destrucción de Guarnica, obra de los rojos que tuvieron el sinsentido de cargarle en la cuenta de sus adversarios —vibraría de indignación ante lo de Burriana. Ni una palabra, ni un gesto. Su humanitarismo es falso, es pura dista; no obedece a imperativos de con-

ciencia, a reacciones de la sensibilidad. Es un simple disfraz al servicio de una propaganda partidista unas veces, de una posición política para la cual los muertos a distancia no tienen valor, otras y en algunos casos de un snobismo sutil y grotesco.

Burriana, pillada, saqueada, volada con dinamita, tiene un valor de corte acción perenne. Por su destrucción en sí y por desencadenar a los autores de otras destrucciones puestas en tela de juicio. Digamos de paso que la verdad sobre tales destrucciones había quedado suficientemente evidenciada. Por testimonios irrecusables por el in-fante de peritos. Y ante todo por la lógica más simple. Porque a alguien puede ocurrirle quemar la nave que abandona. Pero nadie ha destruido jamás la nave que inmediatamente se proponía embarcar.

## Crónica de guerra

EL ÚLTIMO VEJETE SOBRE LA TIERRA

Lunes.—En la carretera de Beehi a Villavieja, apenas pasado el barranco de San Antonio, cerca del cruce de la ruta que va a Artana, queda a la izquierda una edificación modesta, semiarruinada y con honores de choza, que las gentes de los contornos (las pocas gentes que han quedado) llaman Caseta del Rodador. Aparentemente deshabitada, si os acercáis para buscar el abrigo de al grata sombra será fácil hacer un descubrimiento, dentro aún hay un sér viviente.

Es un pobre y arrugado viejo que os mira con aire dipleciente y del que es difícil obtener palabras castellanas, porque él guarda su rudo acento valenciano como un tesoro heredado, el único que los rojos no han podido robarle. Porque los demás esos que con titulian la alegría de su senectud y el encanto de las noches tranquilas mirando a las estrellas parpadear incansablemente, esos fuéronse para siempre. Y de esos tesoros me ha hablado el buen viejo con el cálido acento valenciano apenas le ha rascado en la sensibilidad afirmándole que los sudores de la guerra en el campo fueron menores que en la ciudad.

—En la huerta—me ha explicado—yo he sufrido más que nadie. Primero se llevaron a mi hijo y yo seguí cultivándole la huerta con la madre de mis nietecitos y luego con éstos últimos; después fueron las brutalidades de la colectivización, hasta dejarnos casi morir de hambre mientras ellos se alzaban con los productos de nuestros trabajos forzados, más tarde, la pobre madre tuvo que irse a la ciudad para trabajar, si queríamos no ver morir de hambre a los "chiquets" y, en fin, un día, hace cerca del mes, los descamisados se llevaron también a los chicos, porque era orden terminante del comisario que todo el mundo tenía que evacuar. Pero yo me quedé; yo les dejé ir con terrible dolor, que me destrozaba, pero me escondí para esperar que llegarais vosotros. Ellos, los muchachos, son despiertos y se defenderán como puedan en la ciudad hasta que las tropas acaben del todo con los ladrones y malvados; y si Dios quiere—que ya se puede nombrar su santo nombre en la huerta!—cuando ellos vuelvan y nos reunamos todos, el huerto, tan pequeño, será el único floreciente de los contornos, porque yo lo habré cuidado día tras día. Entonces, si el milagro de Franco ha hecho que todos nosotros nos reunamos, también el Señor podrá hacer el milagro de llevarme, porque habré disfrutado de bastante felicidad.

RIGORES PUNITIVOS  
No han conseguido los rojos el más leve éxito en unos contraataques que desencadenan, y en respuesta, las tropas que operan por los sectores de la costa les replicaron con uno tremendo, del cual fué el adueñarse las columnas españolas de varias posiciones importantes que mejoran sensiblemente el perfil de nuestro frente, haciéndole más sólido, más heroico y menos vulnerable a las embestidas de los defraudados enemigos.

Pero en esos esfuerzos y en las contestaciones punitivas que los nuestros habían propinado a los rojos, esos contornos de nuestras posiciones se cubrieron de cadáveres hasta pasar del centenar, que fué el momento en que los rivales desistieron definitivamente de toda idea de desquite.

LOS PAJAROS PRUDENTES

La Aviación roja ha hecho dos apariciones meteóricas. La Aviación roja tiene ahora buenos aparatos y no desdenables pilotos. Pero estos pilotos son de la misma contextura que los anteriores y que los que les precedieron en los fracasos. Y tienen sobre ellos la ventaja—que resulta para el enemigo desventaja—de la infarista

experiencia de los múltiples sucesos extraordinarios y heroicos de que fueron intérpretes nuestros pájaros. Por eso porque tales experiencias rojas han sido en el transcurso de dos años suficientemente alocadoras para la Aviación enemiga, con su material moderno y sus pilotos experimentados, no se acerca a la madre tierra si no es para despegar antes y aterrizar después. Luego, en el aire, procuran sostenerse a los miles de metros suficientes para que los nacionales no les adviertan, y a la hora de dejar caer sus bombas lo hacen pasado sobre los objetivos con tanta destreza como los pájaros más remotos, de tal suerte que los explosivos lo mismo caen en donde quisieran que a dos o seis kilómetros. Y cuando, a pesar de tanta altura, los antiaéreos les dibujan en lo azul, ellos, audazmente, esquivan el diálogo y salen zumbando a toda la marcha de sus modernísimos y potentes caballos, camino de los aerodromos, donde quedarán por unas días al cobijo de los hangares y en resguardo de toda la prudencia de que son capaces.

Juan DEPORTISTA

## Exposición de la vivienda en Burgos

Burgos. — Esta tarde a las cinco se ha inaugurado en Santander la Exposición de la Vivienda rural, organizada por los Servicios técnicos de Arquitectura de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Asistieron al acto el Ministro de Agricultura y Secretario General señor Fernández Cuesta, el Jefe de los Servicios técnicos de Arquitectura, Sr. Ridruejo, el Consejero nacional señor Pemán, autoridades locales y numerosos arquitectos.

El Jefe de los servicios de Arquitectura, Sr. Muguruza, explicó la forma en que se ha realizado la labor, así como la finalidad de la misma que no es otra que divulgar los mejores planos y más adaptados para las viviendas rurales, siguiendo las consignas señaladas por el Caudillo a este respecto.

Consta la Exposición de unos sesenta batidores en los cuales se desenvuelve ampliamente el problema de la vivienda y se exponen diferentes planos de urbanización. La norma fundamental que a todos los preside, es que en el nuevo Estado los intereses individuales no pueden sacrificar los colectivos, teniendo siempre a conjunto más armónico posible de unos y de otros.

Abundan los planos más apropiados para las poblaciones industriales y agrícolas de Santander, en los que el arte arquitectónico se pone al servicio de los intereses locales, y tomando como base una serie de condiciones mínimas de habitabilidad se presentan diversos proyectos de conjuntos de viviendas rurales con el sello característico de esta localidad.

Tanto el Ministro como los personalidades que asistieron en la inauguración, examinaron detenidamente los trabajos y oyeron complacidos las explicaciones con que el señor Muguruza iba acompañando la presentación de los diversos trabajos que constituyen esta interesante Exposición.

Las checas marxistas: nidos de alacranes y víboras

## Los conspiradores

HOY, DIA 4 DE AGOSTO DE 1938

Cuanto, de cerca o de lejos, se relaciona con los rojos españoles tiene igual signo

El signo de lo turbio, de lo ilegal, de la conspiración

No pueden respirar en modo alguno otro ambiente que el abogado espesísimo bajo el cual se deslizan arcaicamente las maniobras menos dignas y en el cual se envuelven tan a maravilla las más infames apetitos.

Cuando—como en España—esos entes tocados del morbo moscovita hallan campo propicio, desenvuelven sus actividades entre oleadas de crimen y destrucción. Cuando las circunstancias que los rodean no se presentan para ellos de momento, se dedican a la intriga en todos sus aspectos diferentes: desde la zancadilla política hasta la preparación de la guerra.

Por eso aquí destruyen y derraman bestialmente oleadas de sangre. Por eso en Inglaterra se afanan por poner en el camino piedras que entorpezcan la marcha del gobierno. Por eso en Francia—noticia recogida ayer—se preparan a efectuar una jugada que presione fuertemente a Daladier hasta que dé entrada en el gabinete a los conspicuos e indeseables representantes judaico masónicos Blum, Mandel y Reynaud.

Con la realización—si ella fuera lograda—de este lindo propósito, nuevamente los socialistas tendrán vara alta en el poder. Y, consecuentemente, los medios de aprovisionamiento a través de la frontera pirenaica se facilitarían extraordinariamente.

A cualquier ciudadano de un cualquiera país le bastaría el nexo que une, hasta hacerlos una sola voluntad y una maldad sola, a todos los moscovitas de pega que se agrupan alrededor de Stalin y tras de las banderas de Carlos Marx, para comprender hasta qué punto les guía un afán de dominio puro y evidentemente antipatriótico.

Por ese afán de dominio España sufre la guerra. Es él lo que ha destruido las pobres poblaciones españolas que los rojos entregaron al fuego antes de abandonarlas en los firmes avances del Ejército Nacional. Es él lo que ha impulsado a los capitostes a mear las masas con predicaciones disolventes, para hartarse a su placer y encumbrarse a su gusto. El es, en fin, el que empuja a las hordas con el deseo loco de apoderarse de todo, desde la vida ajena hasta el último céntimo.

## La máquina de fusilar

De la prensa roja del 25; "El Consejo de Ministros, en su sesión última, ha conocido y firmado el "enterado" de las siguientes penas capitales:

"Contra Javier Fernández Góffin, Ignacio Corujo y López Villamil, Luis García de Padín Belguino, Juan Francisco Jiménez Martín, Manuel Román González, Juan Manuel de la Alca, Ruiz Fernández Requies, Gregorio Fernández Balaguer, Diego artinez José, Tomás Vidaurro Elizalde, Máximo Prieto Aroarena, Carlos Alfaro del Pueyo y Julio Benavides Ortega, con denados por el Tribunal Central de Espionaje y Alta Traición como autores de un delito de espionaje.

"Contra Luis Bonilla Echevarría, condenado por el Tribunal Popular número 1 de Madrid como autor de un delito de adhesión a la rebelión.

"Contra el cabo Pedro López Garro, condenado por el Tribunal Militar Permanente del XVIII Cuerpo de Ejército como autor de un delito de automutilación.

"Contra el soldado Fructuoso González de la Morena, condenado por el Tribunal Militar Permanente del II Cuerpo de Ejército como autor de un delito de traición.

"Contra el Guardia de Seguridad Miguel Sánchez Moreno, condenado por el Tribunal Militar Permanente del I Cuerpo de Ejército como autor de un delito de traición.

"Contra el soldado Sixto Leal Valiente, condenado por el Tribunal Militar Permanente del VII Cuerpo de Ejército, como autor de un delito de desertión frente al enemigo con circunstancias agravantes.

"Contra los soldados Narciso Cau devila Doménech, Mario Font Albaña y José Planas Viñas, condenados por el Tribunal Militar Permanente de la Demarcación Catalana como autores de un delito de desertión frente al enemigo.

"Contra los cabos Gabriel Equella Jaume y Rafael Capellá Altes, el sargento Pedro Orfila Iborra y el soldado Constantino Sardis Riera, condenados por el Tribunal de Unidad Independiente de Menorca como autores de un delito de desertión frente al enemigo.

Veinticinco penas capitales. Y ni una sola conmutación de pena.

Esta es la humanidad de Negrín. Está dispuesto a batir los records de su jefe Stalin.



POR AQUI PASARON LOS ROJOS...

¿Qué población es esta? No importa cual. Todas las que fueron víctimas de la obra del marxismo están igual: deshechas, incineradas, con la marca cruel de los bárbaros desatados.



# Cómo se baten nuestros soldados

45 grados marcaba el termómetro al medio día de hoy en estos campos catalanes. Hacía viento; pero era tal el fuego que arrasaba en sus vaharadas de mejor hubiera sido no tener que sufrir tales ráfagas idénticas a las que se conocen allá, por el desierto de Sahara con el nombre de siroco.

Y no sé la con que frases ponderar al resistencia la abnegación de nuestros soldados. Verles batirse en estos días de verano como si tal cosa, contemplar como derrochan heroísmo en todos sus constantes avances y como juego, además se sienten españoles, y por lo tanto, generosos, recogiendo a centenares de heridos enemigos que los rojos van dejando en su interrumptida marcha atrás; pobres heridos que necesitan que alguien calme su sed inmediatamente o que acabe de quitarles la vida que se les va lentamente con la sangre de sus heridas aumentando con esa pérdida el horrible suplicio de la sed es, digo, un espectáculo de desolación el que estamos viendo en estos días que el más duro de corazón se conmoviera al contemplarlo.

Pero es conmovedor y admirable el ver a nuestros soldados por muy soldados, sentirse humanitarios y auxiliar a esa horda extranjera que ha venido a pagar sus yerros de toda una vida en estos campos de España donde es grande la locura de unos cuantos envenenadores de espíritus que a estas horas estarán bien repañados en la Bahassada barcelonesa bebiendo bebidas refrescantes y cómodamente instalados lejos de todo peligro. Es verdad que arde en el pecho un verdadero coraje frenético cuando se piensa que eso es así.

Han avanzado—digo—nuestros chicos hasta donde conviene en el plan de los mandos, en el día de hoy. Los contraataques rojos de la noche última, carecen ya en absoluto, de vigor; y vé que están convencidos del mal poso que dieron y de lo angustioso que les va resultando el andar por el poco que anduvieron con su sorpresa de Iprimer día. Tan cierto es lo que digo, que ya ha empezado también por este sector, como acontece por el de Levante, las deserciones en masa de los marxistas a nuestro campo, junto con sus jefes y jefecillos extranjeros que por cierto, van siempre delante cuando se acercan a nuestras trincheras y con las manos bien en alto y proclamando que están hartos de luchar sin fruto y lo que es peor sin esperanzas de obtener el menor éxito.

Y aparte del problema de no poder atender a sus heridos, ni siquiera retirar sus cadáveres, los rojos catalanes tienen ahora el grave problema de la reposición de sus bajas. Resulta que sus depósitos de hombres están enteramente vacíos y no hay gente con quien sustituir a aquellos que diariamente caen por centenares en los frentes. Milicianos de España cada día tienen menos. Las últimas levas, apenas si han cubierto la cuarta parte de los cupos previstos y entre tanto las fuentes de hombres, que son las internacionales, ocurre que no no siempre se tienen a mano ni llegan a Barcelona en el momento que ellos quisieran, en el momento oportuno para hacerlos frete.

Por cierto, que para aquellos que dudan de la verdad y justicia con que nosotros venimos aseverándolo y nosotros somos los que vivimos cerca de la guerra, que en el campo rojo solo existen combatientes extranjeros, voy a aportar dos pruebas inconcusas porque no son ciertamente nuestras, ni siquiera de gentes de derecha, ni siquiera de países simpatizantes con nosotros o neutrales, sino que proceden de la cromoesfera y hasta de la estratosfera izquierdista, bolchevique y comunista:

Oído: Se trata de la información de dos grandes periódicos norteamericanos. Uno es el "New Standart" del día 14 y dice bajo el título: "140 americanos han sido heridos en España", lo que sigue: "El centro de la brigada americana internacional comunica que hoy han llegado 140 americanos gravemente heridos, miembros de la brigada internacional que serán hospitalizados en Francia".

Este telegrama que publica el periódico norteamericano procede de París.

Por su parte el "New York Telegraph" publica la siguiente información: Los títulos dicen así: "3.000 americanos han luchado al lado de los leales". "Los amigos de la brigada Abraham Lincoln niegan el reclutamiento". Y luego el texto dice cosas tan peregrinas como la siguiente: "Según las investigaciones realizadas aquí unos 3.000 americanos han cruzado el Atlántico para ir a luchar a España la mayoría de ellos, al lado de los leales y casi todos ellos han pagado su viaje". Ni lo decir tiene que para los norteamericanos los leales son, naturalmente, los rojos. A principios de mayo el cónsul americano del Havre dijo que solo por dicho puerto habían pasado unos 4.300. En la Legión extranjera del General Franco, sólo hay un puñado de americanos según se ha demostrado. El ejército "leal" ha pagado los gastos y salarios únicamente a unos cuantos súbditos americanos. Según el presidente de los amigos de la brigada Abraham Lincoln, en dicha brigada han servido unos 3.500 americanos y canadienses. Se estima que el número de americanos era de 2.500 a 2.800. Negó que la brigada se dedicase a reclutar gente. Puede nadie poner en duda nuestra información?

Como se vé no nos referimos ya a contingentes rusos o franceses, o belgas o polacos que son es cierto, los más numerosos en nutrir las brigadas internacionales rojas, sino que hacemos referencia a los yanquis que parecían que no hacían nada y ya están vdes. viendo lo que hacen.

Lo que más indigna es que la mayoría de estas gentes que se han traído a morir a España fueron reclutados en sus respectivos países democráticos y proletarios y explotando esa hambre y esa miseria, se convirtieron a los pobres obreros en reses que se embarcan y traen como rebaños para que rindan la vida, sólo a beneficio de Stalin. Se podrá continuar algún tiempo más su hegemonía y en servicio de los Negrín, de los Prietos, de los Azaña que siguen entre tanto dándose muy buena vida y se rien a mandibula batiente de la estupidez de aquellos que creyeron ver en ellos a los apóstoles de la redención del trabajo.

EL TEBIB ARRUMI

## Otra violación del territorio alemán

Graz.—Al mediodía se han presentado sobre Graz dos pequeños biplanos checos. Dicha ciudad está situada a pocos kilómetros de la frontera checoslovaca y han volado a una altura aproximada de 200 metros pudiéndose advertir sin dificultad ois observadores que se asomaban para tomar sin duda alguna fotografías de dicha ciudad alemana.

Berlin.—La prensa berlinesa hace resaltar el carácter gravísimo que presenta la nueva violación de frontera por parte de los aviones militares checos, y también por haber realizado el hecho en el día que Lord Runciman llegó a Praga.

El "Berliner Tagheblatt" escribe que ha suscitado graves preocupaciones porque da testimonio del propósito intencionado de hacer una demostración con ocasión de la llegada de Lord Runciman.

Breslau.—Se ha comprobado que los dos aviones checos que atravesaron la frontera alemana, emprendieron la ruta de Sandec y luego en vez de regresar a su país volaron sobre territorio alemán en una extensión de unos 40 km. atavesando por fin la frontera en dirección a Gruf, en Checoslovaquia.

En un principio fueron tres biplanos checos los que atravesaron la frontera; uno dió la vuelta pero los otros dos continuaron su vuelo hacia Graz.

### SE NECESITA

Oficiala modista Calle de Socorro núm. 145-2.ª-2.ª Palma. (1263)

# Crónica del frente del Ebro

Algunos rojos pasados a nuestras filas nos dicen que estos días últimos Margarit, Nelken recorria insistientemente los campamentos marxistas haciendo intensa propaganda para animar el decaído espíritu de los milicianos; visitando los campos de concentración y estimulando con una retórica muy exaltada la voluntad de los detenidos para que se inscriban como voluntarios en las primeras líneas de combate. Pero se vé que sus palabras no produjeron mucho efecto, pues solo consiguió que se inscribieran un 20 por 100, a todas luces insuficientes para cubrir una mínima parte de las enormes bajas que está costando a los rojos esa sangría que ellos mismos se han abierto en las riberas del Ebro.

Ese desgaste que los rojos sufren en la margen derecha del río, a donde llegaron por su mal, constituye por sí solo una victoria Nacional, ya que va quebrantando intensamente las fuerzas marxistas, agotando su resistencia y aproximando nuestro triunfo final.

Nuestros soldados no necesitan estimular con vana retórica. Se estimulan a sí mismos con los brillantes ejemplos de heroísmo que en nuestras filas a cada paso se van dando. Ayer mismo ha tenido que registrar el cronista uno de los más brillantes desde una avanzada roja se nos venía molestando con un continuo fuego de ametralladoras. Uno de nuestros voluntarios, de corazón atrevido, sin decir nada a su jefe, de noche, a escondidas, sin pedir ayuda a nadie ni comunicar siquiera su intención a los compañeros, fué destacándose del parapeto; y tiró el fusil porque le estaba; con dos bombas de mano se adelantó arrastrándose hasta el nido donde se hallaba emplazada aquella arma automática. Cinco rojos la servían. Con la primera bomba logró herir a algunos de ellos, y cogiendo un fusil logró imponerse a los demás, haciéndoles levantar los brazos y conducirlos a todos con sus rifles.

# El conflicto ruso-japonés

Tokio.—Se han publicado con todo detalle los incidentes repetidos en las fronteras Manchurianas, incidentes que se reproducen sin cesar.

Los más graves de ellos tuvieron lugar cuando los batallones de tropas soviéticas apoyadas por carros de asalto atacaron inopinadamente a las fuerzas nipo-manchúes. Varios aparatos soviéticos atravesaron con patente violación de la ley las fronteras de Corea y bombardearon al duoble de Co-Sio.

Durante la noche del 1 al 2 de agosto los rusos atacaron repetidamente a los japoneses en Chiang ku Feng y Shao Ping.

Diez aviones rusos evolucionaron sobre ambas poblaciones y lanzaron numerosas bombas.

Por su parte los moscovitas han perdido entre aviones y tropas 150 hombres.

Los soldados japoneses se apoderaron de once carros de asalto soviéticos, destruyendo cinco más.

### CALLAN... Y SE PREPARAN

Moscú.—Los círculos soviéticos responsables mantienen en silencio los

incidentes de Chiang ku Feng, en espera sin duda de llegar a una solución amistosa.

La prensa se abstiene de publicar noticias acerca del conflicto del Extremo Oriente, pero se nota que en todas partes viene efectuándose una viva campaña para levantar el espíritu bélico.

Lo que se hace allí con los prisioneros de guerra: tratarlos humanamente si no tienen crímenes grandes que purgar.

—¿Estáis seguros de que no seremos fusilados?

—Seguros, no, porque ya he dicho que a los criminales se les aplica la debida justicia, aún que no considero probable que vosotros os halléis en este caso.

—Entonces partid hacia delante y enseñadnos el camino.

Llegaron juntos los aprehensores con los prisioneros, trocados sus respectivos papeles, al puesto de Mando Nacional. Los rojos no cesan de proclamarse felices por haber tenido la suerte de huir tan fácilmente, en una noche oscura para ellos venturosa, de la tiranía de sus jefes. En cuanto a nosotros el único mal que nos han hecho ha sido comernos el rancho, y por esto el castigo máximo que les hemos aplicado ha sido obligarles a que se hartaran y calmaran el hambre crónica reflejada en sus tristes rostros, que desde tanto tiempo vienen padeciendo.

### GESTIONES

Londres.—La situación de Asia preocupa enormemente en todos los círculos políticos y diplomáticos, pues los incidentes acaecidos hacen temer que estalle a guerra ruso japonesa.

El Ministro de Negocios Extranjeros, Lord Halifax, interrumpirá sus vacaciones en Yorkshire para estudiar la posibilidad de una presión paralela de Inglaterra y Francia sobre Tokio y Moscú para el mantenimiento de la paz.

### ¿EL MOTIVO?

Berlin.—El rotativo "Vollischer Beobachter" publica una información según la cual, por órdenes emanadas de Moscú, las tropas rusas han intentado la ocupación de Chang ku Feng

# Fabricantes de Embutidos

Urge su pedido de Discos Metálicos—Marchamos para embutidos.

Tenemos dorados y blancos. Villó, 31 Diciembre, 96=2.º

# LAXANTE ENY

AGRADABLE·EFICAZ·INOFENSIVO

# Acuerdo naval entre Francia, Inglaterra y EE.

Londres.—Mr. Alfred Duff Cooper, primer Lord del Almirantazgo, anunció en los Comunes que se llegó a un acuerdo entre Gran Bretaña, Francia y los Estados Unidos para construir buques de batalla hasta el límite de 45.000 toneladas, con cañones de calibre de 40 centímetros.

El límite anterior era 35.000 toneladas, y fué abandonado porque las potencias supusieron que el Japon estaba construyendo buques gigantes. El calibre de los cañones es el mismo del tratado de 1936. Mr. Duff Cooper indicó que el límite de 45.000 toneladas es superior al que piensa utilizar Gran Bretaña para sus buques, pero que constituye la cifra menor sobre la cual se pudo llegar a un acuerdo.

Manifestó que el convenio entre las tres potencias fué concluido en forma de tratado y protocolo, y se firmó. Se entiende que los Estados Unidos fueron los principales interesados en los 45.000 toneladas. No es probable que Gran Bretaña construya buques mayores de 40.000 toneladas, por ahora, Francia no desea franquear el antiguo límite, y no lo hará, a menos que le dé el ejemplo otra potencia continental. El ministro agregó que Canadá, Australia, Nueva Zelandia y la India se adherirán al nuevo límite mediante notas oficiales.

Además, Gran Bretaña y Alemania firmaron un protocolo por el que se pone al tratado naval anglo-alemán en coincidencia con la nueva limitación. Gran Bretaña espera concluir un protocolo semejante con Rusia, país con el cual firmó también un tratado bilateral.

"El gobierno británico—dijo Mr. Duff Cooper—ha informado a todas las potencias navales con las cuales tiene tratados, que por el momento no se propone construir buques capitales que excedan de 40.000 toneladas.

das, y confía en que las potencias navales europeas se adherirán similarmente de pasar de "límite". Agregó que Gran Bretaña está dispuesta a tratar con el gobierno japonés, pero que si Gran Bretaña conversaciones con Tokio.

Gran Bretaña ya ha asignado 1.773.500 libras para comenzar el nuevo programa de construcciones, que incluye los buques de batalla, además cinco de 35.000 toneladas están en obra y de los 12 batallas que fueron puestos en construcción recientemente.

### EL PUNTO DE VISTA AMERICANO

Washington.—Funcionarios del Gobierno dijeron que, además de los buques de 35.000 toneladas que están en construcción se le otorgó del mismo desplazamiento de que los Estados Unidos del nuevo límite de 45.000 toneladas. El acuerdo sobre este límite anunciado en Londres, es el resultado de una transacción hecha después de casi tres meses de negociaciones entre los representantes de Francia, Gran Bretaña y los Estados Unidos. Los británicos quisieron un límite de 42.000 toneladas y después de 40.000, con un calibre de 40 centímetros. Los Estados Unidos arguyeron informaciones sobre las construcciones del Japon no eran tan claras para establecer un límite, y por eso querían limitar el desplazamiento a 45.000 toneladas fuera de 45 centímetros. Las negociaciones mutuas dieron origen al acuerdo indicado.

### TEATRO BALLET

Sábado y domingo próximamente A LAS 3

Sueños de juventud

CATERINA HEBBURN

LA HIJA DE MARI

EMOCIONANTE

Sin familia

EN ESPAÑOL

Il Führer in

Precioso album de grabaciones interesantísimo viaje del Führer.

10 PTAS. EJEMPLAR

Se vende en la Librería de

Organizaciones Juveniles

Nacional—Sindicalismo—Viajes—Marchas—Campamentos—Deportes

PESETA ejemplar

Se vende en la Librería de

SE NECESITA

Operario u operaria que se encargará a fabricación de telas de señora. Dirigirse por la tarde a 7, Conquistador, 78, tienda.

Modas Escocesas

Se necesitan. Oficiales y aprendizas. Cort 29-2.º

SIRVIENTA

precisa buenas referencias. Calle de Soller 98—Estanco.

**MIGUEL MASCARÓ**  
Odontólogo  
Participa a su clientela que durante el mes de Agosto, solo visitará por las mañanas de 9 y media a 1.

**Clínica PEÑARANDA**  
CIRUGIA GENERAL  
Teléfono núm. 2291.

**NECESITO**  
cocinera de absoluta competencia y camarera joven. Informes: San Miguel, 124-1.º, de 9 a 10. (6001)

**VENDERIA**  
motor eléctrico de 1 caballo de fuerza. Razón: Pza. Sta. Eulalia, 10. (1251)

**AUTOS DE OCASION**  
Compra—Venta—Cambio  
**CASA GOMILA**  
Avda. Ant.º Maura núm. 11.  
Vía Roma, 84.

**Opel 5 HP.**  
4 plazas en perfecto estado, vendo. Razón, Pza. Sta. Catalina Thomás, 52, pral. (1259)

**COMPRARIA**  
Bicicletas usadas. Informes: Cotoner 63 (Carbonería) Santa Catalina. (1258)

**Sidra PRINCESA DE ASTURIAS**  
Pídala en todas partes.

**Coche Morris**  
en perfecto estado. 8 H.P. 4 plazas. Doble repuesto, se vende. Informes: Librería Tous.

**Clases bachiller**  
y primera enseñanza, da señorita precios económicos. Razón: Pza. Santa Eulalia, 10. (1252)

**CHOFER**  
se ofrece para conducir cualquiera clase de coche. 35 años de edad, casado. Informes: BAR AUTOMATICO, Plaza Catalina Thomás. (1254)

**NODRIZA**  
se necesita para criar en casa de los padres. Obispo Llompart INCA Teléfono, 3. (1260)

**Auxiliar de Farmacia**  
se ofrece. Escribir al número 1255, Pza. Santa Eulalia, 10. (1255)

**Cedo habitación**  
con derecho a cuarto de baño Razón: Pza. Sta. Eulalia, 10. (1256)

**SE AIQUIIA**  
una habitación propia para señorita y un despacho. Informes: Cort, 9-2.º

**La Funeraria LIORET**  
GENERAL MORA 25 29 TELEFONO: 2017

**Para dolores LINIMENTO STADIUM**  
Fatiga corporal. Reuma en todas las formas. Dolores en general. Venta en Farmacias al precio de 4 pesetas.

**LOMBRICES (cucs)**  
Desaparecen únicamente tomando el ELIXIR VERMIFUGO Aguiló de Son Servera.

**El mejor laxante EMULAGAR**

**SALPIES**  
Incomparable para baños de pies

**Pisito amueblado**  
Se alquila con agua corriente y gas. Informes: Sta. Cruz.

**Luis Pascual GONZALEZ**  
ABOGADO  
Los meses de Agosto y Septiembre, en su despacho—Palacio de Justicia, miércoles, viernes y sábados a 12.

**PHOSGAL**  
Desayuno ideal. Poderoso reconstituyente. Venta en los principales

**HUEVOS PARA BARRILETAS**  
a 3'30 ptas. docena. "CASA DE LOS HUEVOS, Barrión de







# AL CERRAR LA EDICION

## Los designios italianos sobre Mallorca, y otras mentiras francesas

Roma.—Bajo el título "Voces francesas": "En busca de un drama" el "giornale d'Italia" del siete del corriente publica un artículo de fondo en el cual Virginio Gayda, observando "que no puede faltar la cotidiana voz francesa de la difamación y de la agresión contra Italia", denuncia la nueva serie de provocaciones francesas. "Comencemos con un hecho personal—advierete Virginio Gayda—. "L'Ordre", este típico diario parisino que en obediencia—diríase—a la nueva táctica recomendada por el Komintern disfrazado su fondo comunistoide con apariencias nacionalistas afirma en una pretendida correspondencia de Londres que en su último coloquio con el Ministro italiano, conde Galeazzo Ciano, el Embajador de la Gran Bretaña Lord Perth habría también "protestado en nombre del Gobierno inglés contra las declaraciones de Gayda el cual ha dicho que las Baleares están y seguirán estando bajo la influencia italiana". "L'Ordre" miente a sabiendas. Lord Perth no ha protestado nunca contra Gayda, porque Gayda no ha escrito nunca las cosas de "L'Ordre", inventadas, le hace decir. Estamos frente a un nuevo caso de falsificación francesa sobre publicaciones que no se han visto nunca en el "Giornale d'Italia". La colección del "Giornale d'Italia" está a los ojos de todos. Prometo una espléndida propina a quien logre encontrar la frase que "L'Ordre" le atribuye.

"Pero, con este reiterado método de la falsificación de documentos "L'Ordre", con sus complacientes cófrades logra mantener viva en Francia la hostil desconfianza hacia Italia y alentar la agitación de los que preparan la ofensa simulándola como una necesidad de defensa. No nos venga Ahora Buré, después de este documento ofrecido por su mismo diario, a contarnos que "ha sido y es todavía partidario de la inteligencia franco-italiana."

"La primera codición para una inteligencia internacional que no haya de ser frágil papel, es la de una recíproca honestidad y lealtad."

Denunciando estas maniobras del "Ordre", dirigidas a inculcar el permanente designio agresivo de la Italia Fascista, el autor del artículo recuerda que el ex Ministro del Interior francés, Dormoy, "el fiel aliado de los rojos de España en el Gobierno Blum, el cual en su discurso de Remiremont, en la reunión organizada por la Federación socialista de los Vosgos, después de habernos hecho la preciosa confesión de que los republicanos de España no luchan solamente por la independencia de su

país, sino que se hacen también matar "por la seguridad francesa", ha afirmado que los italianos y los alemanes están en España no tanto para combatir contra el bolchevismo, como para establecerse sólidamente en el Mediterráneo.

"Dormoy, el cual quiere la Francia del Frente Popular asentada en Eslovenia, los misteriosos designios acaparados de los italianos, pasando por alto paña como en casa propia, denuncia los muy preciosos compromisos—no dados nunca todavía por Francia que el Gobierno Fascista ha contraído con la Gran Bretaña desde el 2 de enero de 1937 y confirmados en el sistema de los acuerdos italo-británicos de 1938—añade el director del "Giornale d'Italia".

Pasando luego al tema de las imaginarias dificultades financieras de Italia, creación de estos bomberos incendiarios como el "Peuple" que ve a Italia hasta en la base de la tensión en el Brasil"; La "Epoque" heredera del "ECHO de París", según el cual "habría de renunciarse a la idea de que el Fascismo ataje el paso al comunismo del cual no le separa una gran diferencia", y el "Paris Soir" que nos hace saber que el Gobierno Fascista está forzado a hacer vender el victorioso caballo Nearco y los mármoles y las estatuas para sacar libros esterlinas, Virginio Gayda se pregunta como es que estos seputeros parisinos os dirigen una mirada a la situación interior y financiera de Francia."

"¿Que es lo que ha querido manifestar el otro día K. BOLLACK en su artículo publicado en la "Agence Economique et Financiere", cuando, para documentar el exceso de la fiscalización francesa, que supera, de mucho la italiana y es la prueba evidente de los pasteles financieros franceses, ha demostrado con un largo cálculo de tallado de cifras, que el contribuyente, el cual en 1914 soportaba, por ejemplo, una carga total de 3.817 francos, por sus diversas categorías de renta; hoy en las mismas condiciones ha de soportar una carga de 182.000 francos, es decir una carga 47 veces superior".

Y este abrumador sistema de tasas e impuestos no es una explotación de tipo próximo al comunismo?

Toda voz francesa, levantada contra Italia requiere, como se ve, a Europa a considerar los casos franceses a la crítica y a la acusación en sus. Y no está dicho en de este exámen, Francia tan frecuentemente dadas jena, salga aiosa y con persuasivas apariencias de fuerza y de seguridad."

## Documentos interesantes

Con motivo de la exaltación del Generalísimo a la dignidad de Capitán General del Ejército y de la Armada entre el Ministro de Defensa Nacional y el Jefe del Estado se han cruzado los siguientes documentos: "En nombre de cuantos nos honran vistiéndolo el uniforme y en el mio propio me permito elevar a V. E. la mas respetuosa y sincera felicitación por su exaltación a la dignidad de Capitán General del Ejército y de la Armada.

Como españoles y como soldados vivimos hoy la intensa emoción y alegría del noble pueblo español por la fiel interpretación que del sentir del mismo tuvo el Gobierno al revestir a V. E. de la mas alta dignidad del Ejército y Marina, para que así investido de los mas altos poderes y dignidades que por la voluntad de Dios y el mandato del pueblo a V. E. le han sido otorgados, constituya para España el todo de su ser, y con la grandeza de su alma y su fervoroso patriotismo, poniendo al servicio de nuestra Santa Causa sus inenarrables prestigios militares y sus relevantes dotes de estadista, conduca a su pueblo brillantemente a la victoria, al mismo tiempo que labora sin descanso en ganar la Paz y en sus largas vigilias de meditación y estudio, con sus grandes acertos y su visión certera de los problemas mas vitales de la Nueva España, modela y articula el nuevo Estado, dictando leyes y disposiciones fortalecedoras

del espíritu del pueblo y presagio de los días de ventura que todos anhelamos.

Con fé inquebrantable en los destinos de España, fervorosa y firme devoción a V. E., férrea disciplina y obediencia a sus mandatos, con espíritu de amor y sacrificio pero con alegría y optimismo e nuestros corazones, ¡Por Dios y por España! ¡Dios salve a nuestro Generalísimo y Caudillo!"

Este escrito lleva la fecha de 19 de Julio y con fecha 26 el Coronel Secretario de S. E. el Generalísimo dice lo siguiente:

"Enterado Su Excelencia el Generalísimo de su atento y patriótico telegrama de fecha 19 del actual me ordena que en su nombre expese a V. E. su profundo agradecimiento por sincera felicitación con motivo exaltación a dignidad Capitán General del Ejército y de la Armada.

Como Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y con profunda emoción agradece el recuerdo que sus compañeros de armas de mar, tierra y aire, le dedican en este día, en que con su fé en los destinos de nuestra querida Patria y su gran espíritu militar consiguen en los campos de batalla glorias y virtudes que son la admiración del mundo. Por ello como Capitán General envía a V. E., Generales, Jefes, Oficiales, Clases y Tropa su más afectuoso saludo. — Respetuosamente Coronel Franco."

Franco por la compañía del ferrocarril Asistieron al acto el ministro de Orden público General Martínez Amador, el Subsecretario de este Departamento señor Oller, el jefe de los Servicios de Telecomunicación, y altos funcionarios del Cuerpo de Correos. El ministro visitó detenidamente los coches elogianado su admirable instalación.

### Política inglesa

Londres.— El Jefe del Gobierno Mr. Chamberlain celebró ayer tarde una extensa conferencia con el ministro de Relaciones Exteriores Lord Halifax acerca de la situación exterior; también ha recibido Mr. Chamberlain al ministro de Colonias Mr. Mac Donaid tratando sobre la situación de Palestina.

### La grave situación asiática

Japón está preparado Tokio.— Los incidentes ruso manchúes tienen gran importancia y gravedad; los japoneses disponen de un ejército de 500.000 soldados para emprender cualquier operación en caso de que las circunstancias lo exijan. El ataque desencadenado por los rusos fué realizado por tres regimientos de Infantería, una columna motorizada y 200 tanques soviéticos; a pesar de lo cual sin contar las fuerzas aéreas han tenido que retirarse en toda la línea Schangkufeng.

### Bombardeos

Hankou.— Las tropas japonesas han continuado su avance; la aviación nipona ha bombardeado los objetivos militares de esta ciudad, siendo los daños materiales de gran consideración, especialmente los causados en el depósito de material de ferrocarriles, estación del ferrocarril, establecimientos oficiales y en el conotorno de la ciudad. Además han sido castigados los chinos también a lo largo del río Tang Tses.

### En los Ministerios

Burgos.— El vicepresidente del gobierno y ministro de Asuntos Exteriores General Jordana, recibió hoy la visita del Jefe del Estado Mayor de la Armada Almirante don Juan Cervera.

El ministro del Interior Sr. Serra no Suñer recibió ayer mañana la visita del Sr. Lapuente.

La delegación nacional de Organizaciones Juveniles ha recibido del ministro de Organización y Acción Sindical Sr. González Bueno un donativo de 10.000 pesetas con destino a dichas organizaciones.

### Roma invita a las O. J.

Burgos.— La Delegación de Organizaciones Juveniles ha recibido una invitación para que cincuenta Catedrales de dicha Organización pasen una temporada en los formidables campamentos de Roma que tienen establecidos las Juventudes del Littorio. En breve saldrán 50 Cadetes.

Ha salido de Burgos un grupo de las Delegaciones Juveniles femeninas ha esperado el buque que ha de conducir a Alemania la dicha expedición y en otro barco irá un grupo de instructoras femeninas; la invitación

fué hecha por el representante de Alemania a nuestro Caudillo; los componentes de la expedición permanecerán dos meses en Alemania en el campamento "Hitler".

### Una interesante circular para el Magisterio

Vitoria.— El Jefe de los Servicios de Primera Enseñanza ha dirigido a los inspectores y jefes la siguiente circular: Son varias las quejas y reclamaciones elevadas a esta Jefatura de diferentes maestros nacionales sobre molestias y acción de promesas de que son víctimas para obligarles a una sindicación forzosa e ingresar en de terminadas organizaciones profesionales del Magisterio y para conseguir que cese este estado de cosas que revela afanes opuestos al espíritu y orientación de la España Nueva, esta Jefatura velando por la dignificación del Magisterio y evitar a los educados las preocupaciones ajenas a los nobles y entusiastas que desempeñan su delicada misión he de recordarles: Primero, que está prohibida la sindicación de los funcionarios públicos y la constitución de entidades de carácter profesional que no estén debidamente autorizadas por el Excmo. señor Ministro de Organización y Acción Sindical; Segundo, los Inspectores de Primera Enseñanza, Sección administrativa y funcionarios de esta Jefatura pondrán directamente en mi supeor conocimiento las acciones y molestias de que hayan sido objeto para conseguir su ingreso en Sindicatos y organizaciones profesionales del Magisterio.

### La cuestión Checoeslovaca

#### Llega lord Runcimann

A las tres de la tarde llegó a esta capital el delegado especial inglés Lord Runcimann. Acudieron a recibirle el ministro de Inglaterra Sir Walter Hudson, el alcalde de la ciudad y representaciones oficiales.

Inmediatamente de su llegada ha sido abordado por los periodistas nacionales y extranjeros pero él se ha negado a hacer declaraciones de ningún clase.

Los periodistas checos y extranjeros por la noche tuvieron que limitarse a decir que había llegado Lord Runcimann acompañado de su esposa y que después se había retirado al Hotel.

#### Diligencias

Praga.— Continúan las conversaciones relativas al estatuto de minorías; el jefe del gobierno Sr. Hodza ha conferenciado con los asesores jurídicos sobre la eventualidad de las modificaciones de algunos preceptos que serían susceptibles de armonizar para practicar las aspiraciones formuladas por las minorías y de los derechos que el gobierno juzga inalienables. Los representantes de las minorías continúan también celebrando reuniones con los delegados húngaros los que se reunieron ayer para tratar sobre las concesiones que el estatuto podría hacerles.

Tan pronto como Lord Runcimann comience sus trabajos el presidente



**TIRRENIA**  
S. A. DI NAVIGAZIONE  
NAPOLI

Línea rápida con salidas fijas para el  
**CONTINENTE NACIONAL ESPAÑOL, MARRUECOS E ITALIA**  
Próxima salida de Palma para MALAGA, CÁDIZ, TANGER, CÁDIZ Y SEVILLA el domingo 7 de Agosto a las 5 tarde, vía correo

**« FIRENZE »**

Se admiten mercancías para las AMERICAS con comprobante directo.

Para informes, pasajes y fletes, dirigirse a su Consignatario  
**EMILIO CARANDINI**  
Calle Pelaires, 109—Teléfono, 1764.—Palma de Mallorca

## Una doble victoria de la España Nacional

Estocolmo.— Todos los años se reúne en congreso la Confederación Internacional de las Sociedades de Autores y Compositores. Se trata de una reunión internacional de gran relieve, en la que participan nutridas delegaciones de más de 50 Estados para discutir problemas que interesan la propiedad intelectual. Italia interviene con una delegación importante tanto por la cantidad como por la calidad de sus miembros y representa en el Congreso un papel de primer orden.

Este año el Congreso se ha celebrado en Estocolmo y ha terminado, el dos del corriente. Contrariamente a lo que siempre ha sucedido, esta vez la política ha asomado la cabeza en sus sesiones. Efectivamente, mientras la Sociedad de los Autores, residente en la zona de la España Nacional, de acuerdo y por deseo del señor ministro de la Educación Nacional enviaba su Delegación compuesta de cuatro miembros, el Ministro Del Vayo encargaba a la conocida señora O. de Palencia que representase en el Congreso a los autores de toda España. Esta delegada, antes de comenzar las tareas, presentó una orgullosa protesta al Bureau contra la eventual admisión de la Delegación Nacional, sembrando, con esto, la zizania de la discordia. La discusión que siguió resultó más bien animada por cuanto se trataba de escoger entre las dos representaciones, lo que implicaba para algunos miembros del Bureau un delicado problema político. Pero el señor Sangiorgi, Presidente de la Sociedad italiana, inter vino para declarar que la única representación de los Autores españoles era la enviada por el Gobierno de Franco y que si ésta no hubiese sido la elegida, su delegación se habría retirado inmediatamente del

congreso, lo cual significaba fracasar a la importante Dele gación italiana. No obstante, el mayor peso de los votos en el examen y en la discusión de los más importantes puntos puestos en el orden del día, la célebre declaración del Delegado Bureau (de cual era Presidente conocido autor francés Coslato) la tesis italiana.

Pero la señora de Palencia dió por vencida. Antes de comenzar las tareas se presentó para obtener el carnet de participación en calidad de autora, con el propósito de provocar un escándalo. Su pretensión fué rechazada. No satisfecha, la Delegada organizó una nueva protesta escrita presidenci el Congreso con el to de transferir la discusión a reunión plenaria, en la cual ella raba poder contar con defensores amigos. Pero la delegación italiana se aguantó firme, anovándose con el resultado de ver retri gada la alemana y la portuguesa.

A las cinco de la tarde ha sido por unanimidad el buen desempeño de la Delegación Nacional como legítima representación de los autores españoles. Y, venciendo por oposición francesa, la Delegación italiana, consiguió el honor de elegir presidente de la Federación de autores dramáticos al Jefe de la delegación nacional española, Sr. O. de Palencia. He aquí, pues, una doble victoria conseguida en un país abierto al enemigo del Gobierno de Franco en una Asamblea intelectual importante como la de dicho Congreso.

## Noticiario de esta tarde

### Una medalla

Burgos.— El Boletín Oficial del Estado publica entre otras una disposición del Ministerio de Defensa Nacional concediendo al soldado de la Legión Juan Fernández Tenorio la medalla de sufrimientos por la Patria.

### Maniobras del Ejército belga

Bruselas.— De los días 16 al 26 del presente mes de agosto se celebrarán grandes concentraciones en el ejército belga para celebrar unas extraordinarias maniobras.

Estas maniobras revestirán caracteres excepcionales dada la envergadura de las maniobras a realizar.

Se cree que a presencia las mismas asistirá Leopoldo III.

### Estreno de un film

Burgos.— Ayer por la tarde en uno de los teatros de esta capital ha tenido lugar a representación de un noticiario; al acto asistieron entre otras personalidades el ministro de Agricultura Sr. Fernández Cuesta y la Jefa de Falange Española Tradicionalista y de las JONS Sección Femenina Pilar Primo de Rivera y don Dionisio Ridruejo, los cuales fueron recibidos por los Jefes del Servicio Nacional y Subsecretario del mismo servicio don Antonio Obregón. La representación de la película fué muy entretenida.

### El Embajador de Italia

Bilbao.— El embajador de Italia acompañado de su esposa y algunos funcionarios han visitado la factoría de los Altos Hornos donde fueron obsequiados con un almuerzo por el con sejo de dicha entidad.

### Notas-vizcainas

Bilbao.— Ha comenzado el servicio de baños en beneficio de los niños que costea el ayuntamiento de Bilbao que juntamente con la Diputación enviará a Gorliz unos 300 niños para que estos puedan tomar baños.

Según una estadística facilitada ayer el censo de habitantes de Vizcaya era de 553.657, de los que corresponden a la capital 190.761. Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Comandante de Marina.

### Peregrinación

Oviédo.— Ayer salió de Santiago de Compostela una peregrinación asturiana presidida por el Obispo de Burgos; dicha peregrinación visitará también la Virgen del Buen Camino.

### Conmemorando la liberación

Sevilla.— En diferentes pueblos de la región se están conmemorando estos días las fiestas de su liberación después del breve tiempo que estuvieron en poder de los rojos. Hoy se ha celebrado con gran brillantez este acto en el pueblo de Palma del Condado donde tuvo lugar la inauguración de la Cruz de los Caídos.

Han comenzado los trabajos para reconstruir la capilla de los Siete Dolores fundada por el Rey de Aragón en el año 1700 en la que figuran varias cofradías entre ellas la del Buen La drón.

### Nuevos Coches-Correo

Valladolid.— Hoy han sido entregados al servicio nacional de Correos los nuevos coches ambulancia para el servicio postal de la serie Franco Franco

### LAGRIMAS Y SONRISAS

por ANTONIO PEREZ BALAGUER  
3'50 pesetas

De venta en la Librería de...

### Comunistas, Judíos y demás raleas

por PIO BAROJA  
prólogo de E. Giménez Caballero  
6 PESETAS

De venta en la Librería de...

### SE DESEA

piso amueblado, con baño, en ensanche. Pagaría hasta 200 pesetas. Dirigirse a E. K., Apartado 100.

### Tapones Coronado

para fábricas de gaseosas, cápsulas estano feje, máquina enfejar, todo entregas inmediatas. Villó, 31 Diciembre 96-2-9

### Fiat 15 HP.

siete plazas, perfecto estado, de por 1.500 pesetas. Informar en Roma, 59.

### La vida en las cárceles de Euzkadi

por el cautivo Juan Gómez de Arana  
3'50 PESETAS

De venta en la Librería de...